

DOMINGO 21 DE JULIO DE 2024

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

ESCUCHA PAN QUERÉTARO A SUS 18 PRESIDENTES DE COMITÉS DIRECTIVOS MUNICIPALES

El PAN en Querétaro, a través de su presidenta estatal, Leonor Mejía, convocó a los presidentes y secretarios generales de los 18 comités Directivos Municipales panistas, como parte de los trabajos internos y proceso de reflexión del pasado proceso electoral. (EUQ 2)

27 DE AGOSTO, PLENARIA DE DIPUTADOS FEDERALES DEL PAN

Roberto Sosa, diputado federal electo por Acción Nacional, adelantó que se proyecta que la reunión para la creación de la agenda legislativa de los diputados federales de este instituto político se lleve a cabo en el estado y se prevé que sea el próximo 27 de agosto, de acuerdo con las conversaciones previas que se tuvieron. (N 2)

MORENA

GESTIÓN DE DIPUTADOS ELECTOS DE MORENA PARA LA COLONIA BELLAS ARTES, ES ATENDIDA POR AUTORIDADES ESTATALES

En seguimiento a la agenda de gestión programada el pasado viernes, el diputado federal electo, Luis Fernández, los diputados locales electos, Homero Barrera y Sinuhé Piedragil, junto con el secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz, acudieron con vecinos Bellas Artes, para atender su demanda respecto a la regularización de su colonia. (DQ 6)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: NUEVO MODELO ABRIÓ 37 % MÁS RUTAS DE QROBÚS

Constante recuperación de usuarios, pero sin alcanzar nivel prepandemia.

N: TURISMO MUNDIAL

Compite Skål Querétaro como el mejor club turístico a nivel mundial.

AD: DISMINUYEN ACCIDENTES EN LA CARRETERA 57

Luego de mesas de trabajo en las que participaron diferentes dependencias, se ha logrado reducir los accidentes en un 70 %.

EUQ: PERSISTE LA SEQUÍA EN CASI TODO EL ESTADO

Pese a las lluvias de las últimas semanas, el 94 % del territorio queretano se mantiene en estas condiciones, informa la Conagua.

PODER EJECUTIVO

INICIARÁ KURI GIRA DE TRABAJO EN LONDRES

El gobernador Mauricio Kuri reveló que este domingo saldrá de Querétaro, para viajar a Londres y arrancar su gira de trabajo. Esto luego de que acompañará al presidente Andrés Manuel López Obrador y a la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, en el evento que se llevará a cabo en la capital. Indicó que, al llegar a Londres, acudirá a la Feria Aeroespacial de Farnborough, en donde Querétaro tendrá un stand y se promoverá como un destino para inversiones en este sector. (Quadratín)

DOMINGO 21 DE JULIO DE 2024

PODER LEGISLATIVO

ASISTE DIPUTADA LÓPEZ BIRLAIN A VIZARRÓN PARA CONTINUAR CON ACUERDOS TRAS PROTESTA

La diputada Ana López, presidenta de la Mesa Directiva, acompañada de la subsecretaria de derechos humanos de la Secretaría de Gobierno, Elena Guadarrama, realizó gira de trabajo por la localidad de Vizarrón, donde se reunió con habitantes en la plaza principal, además de realizar un encuentro con empresarios, recorrido por los negocios de los artesanos, y la entrega de mobiliario en el preescolar comunitario; lo anterior, como parte de los acuerdos establecidos en la reunión que sostuvo con representantes de Vizarrón en la sede legislativa. (DQ 6)

“TRABAJOS EN LA 57 HAN DISMINUIDO ACCIDENTES”

Graciela Juárez, diputada local, señaló que, luego de las mesas de trabajo en las que participaron diversas dependencias como la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, la Guardia Nacional, el delegado de Gobernación y otros legisladores, se lograron acuerdos respecto a las obras que se realizan en la carretera 57. (AD 3)

MUNICIPIOS

RETIRAN 600 TONELADAS DE BASURA Y RESIDUOS EN DRENES DE LA CAPITAL

En lo que va de este año, la Secretaría de Servicios Públicos municipales en Querétaro ha retirado 600 toneladas de residuos entre maleza y azolve, en los principales drenes de la ciudad. Se han hecho trabajos en drenes como El Arenal, Tonatiuh, Cimatario, Santa María Magdalena, Santa María Magdalena, Peñuelas, Fundadores y Santa Rosa Jáuregui. (Expreso Qro.)

MUNICIPIO OFRECE APOYO A EMPRENDEDORES

El Instituto de Artes y Oficios municipal de Querétaro ofrece diferentes cursos para apoyar a personas que quieran emprender un negocio, informó la titular Daisy Hinojosa, quien recordó que el pasado 17 de julio se ofreció una clase muestra y exposición de vitrales y emplomados, con la intención de generar más visitas al mercado artesanal, aperturado el pasado 2 de julio. (EUQ 2)

DANZAN A SANTIAGO APÓSTOL

Por segundo año consecutivo, las calles del Centro Histórico fueron el escenario del Encuentro de Danzas en Honor a Santiago Apóstol, realizado en el marco del aniversario de la fundación de Querétaro. En esta ocasión se presentaron 55 grupos de danza, 34 de Querétaro y 21 de otros estados como Guanajuato, Aguascalientes, Estado de México y Veracruz. De acuerdo con Jonathan Servín, representante de QroDanzante y organizador del evento, esta edición convocó a 3 mil participantes, mientras que el año pasado asistieron mil 200 personas, todas pertenecientes a grupos danzantes queretanos. (DQ 3)

ALCALDE ROBERTO CABRERA: GOBIERNO MUNICIPAL SE MANTIENE ATENTO A LA TEMPORADA DE LLUVIAS PARA PREVENIR Y APOYAR A LAS Y A LOS SANJUANENSES

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, instruyó y supervisó la instalación y los trabajos que se realizan en el Puesto de Mando Permanente Temporada de Lluvia 2024 en la Estación de Bomberos número 3, ubicada en la comunidad de Casa Blanca, el cual tiene como propósito atender cualquier eventualidad derivada de las precipitaciones pluviales. (EUQ 2)

INFORMACIÓN GENERAL

SECTOR PRIVADO, ATENTO A LA REFORMA JUDICIAL

El sector privado estará atento al resultado que tenga la reforma al Poder Judicial, señaló la presidenta de la COPARMEX, Beatriz Hernández. Confió en que la reforma que resulte sea moderada, con la finalidad de que, dijo, no afecte las intenciones de inversión del sector privado. (EUQ 3)

DOMINGO 21 DE JULIO DE 2024

CABILDEAN CON LOS DIPUTADOS ELECTOS LA LEY SABINA

La asociación civil Adax Digitales ya se reunió con varios legisladores electos que firmaron la agenda feminista de la asociación, en la que destaca el impulso a la ley Sabina busca sancionar y prevenir el incumplimiento del pago de pensiones alimenticias por parte de deudores morosos, informó Mayra Dávila, representante de la organización. (DQ 6)

ACTIVISTAS DE QUERÉTARO NO TIENEN CERTEZA QUE DESPENALIZACIÓN DEL ABORTO AVANCE EN PRÓXIMA LEGISLATURA, PESE A MAYORÍA MORENISTA

Activistas no tienen la certeza de que la despenalización del aborto pueda avanzar en la LXI legislatura local, pese a que tendrá una mayoría morenista, reconoció Mayra Dávila, presidenta de la asociación Adax Digitales. Actualmente, señaló que no se tiene algún tipo de diálogo con los legisladores, a pesar de que se ingresó un recurso de revisión de amparo y para el cual el Tribunal tiene un plazo de seis meses para emitir una resolución, que podría darse en el mes de octubre. (ADN Informativo)

CRECE POBLACIÓN CARCELARIA 2.5 %

La población carcelaria creció un 2.5 % en el 2023 en Querétaro, de acuerdo con el último reporte realizado por el Censo Nacional de Sistemas Penitenciarios en los Ámbitos Estatal y Federal del INEGI, el cual establece que en la entidad hay 3 mil 552 espacios disponibles en los centros de detención. (DQ 7)

LA PRIMERA ETAPA DE SANEAMIENTO DEL RÍO MEJORÓ EN 80 % CALIDAD DEL AGUA

La presidenta del Consejo Consultivo del Agua, Katia Reséndiz, informó que con la primera etapa de saneamiento del río Querétaro se logró mejorar en un 80 % la calidad del agua en el tramo que fue intervenido. Explicó que con esta primera etapa del proyecto se buscó que fuera un proyecto piloto para poder medir el impacto de la intervención y obtener los indicadores necesarios para poder proceder con los 18 tramos restantes. (N 2)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Piedragil y Fernández ocupan vacío en la dirigencia de Morena Ayer en este espacio dimos cuenta de una reunión que sostuvo el viernes el secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz, con diputados electos de la 4T. De la cordialidad en la mesa, nos cuentan, saltaron a los hechos, pues el funcionario estatal aceptó la invitación de Luis Humberto Fernández, Homero Barrera y Sinuhé Piedragil para visitar la colonia Bellas Artes, la cual buscan regularizar los morenistas. Los vacíos que ha dejado la dirigencia del partido guinda para dialogar con el gobierno de Mauricio Kuri parece que ya lo llenaron Fernández, Barrera y Piedragil. Ahora, habrá que ver cómo reaccionan los duros de este partido. **La presidenta electa estará hoy en Querétaro** Claudia Sheinbaum, nos cuentan, estará hoy en Querétaro. Lo hará por primera ocasión en su calidad de presidenta electa. Estará acompañada del presidente Andrés Manuel López Obrador. El gobernador Mauricio Kuri será el anfitrión. Los tres, en la capital del estado, supervisarán programas para personas adultas mayores. La cita, nos cuentan, será a las 10:30 horas en la Unidad Deportiva Josefa Ortiz de Domínguez. Para estar presente en el evento, nos refiere, don Mauricio tuvo que modificar su agenda, debido a que tenía que viajar desde el viernes a Londres para estar presente el lunes en la inauguración del Salón Aeronáutico de Farnborough 2024. (EUQ)

EL ALFIL NEGRO

Realidades Cuando Donald Trump cierre su frontera y deporte a los mexicanos, entonces... el gringo tendrá que trabajar, en todo lo que les disgusta y, se verá obligado, a abrir las garitas a la mejor mano de obra del mundo. Lo demás es puro argüende. (N)

EL LEÓN, LOS PERCHERONES Y EL CHANGO

Por Manuel Naredo

Dicen que murió de viejo, pero antes de ello, vivió episodios de vida menos famosos. Un buen día, o, mejor dicho, una mala noche, las autoridades de la ciudad consideraron que el león había acabado de cumplir con la

misión encomendada por los notables del pueblo para mantener a raya a los jóvenes queretanos, obligándolos a regresar a sus moradas cuando las manecillas del reloj de San Francisco marcaran las nueve de la noche. La llegada de tanto “fuereño” acostumbrado a trasnochar y sin miedo alguno al, ya para entonces, viejo león, había logrado hacer un tanto inútil su presencia nocturna por las adoquinadas calles queretanas. Así que resguardaron al animal y, años después, lo exhibieron en la Alameda Hidalgo, para regocijo de los queretanos que aún sobrevivían a la creciente invasión chilanga. Cuando el famélico zoológico que lo albergaba cerró, dicen que lo adoptó un empresario conocido, propietario de cantinas, que lo albergó en instalaciones desde donde podía ver el acueducto. Tiempo después, como he dicho, murió de viejo. Algo similar pasó con los percherones de Carretas, que murieron en el retiro, aunque nunca en el olvido. Los jamelgos, que recorrían las calles repartiéndole leche, fueron colocados en un corral de la antigua hacienda colindante con el Acueducto, después de una turbulenta noche de sueños, o más bien, de pesadillas, de su dueño. Resulta que el señor Urquiza, que tal era el nombre del hacendado, soñó que su hacienda se convertía en hotel y centro comercial, y que la leche producida por sus vacas dejaba de venderse porque las nuevas generaciones la considerarían dañina e inventarían la leche de coco, de almendra, de soya, de avena, y hasta de nuez de la India. Fue tal su enojo, o su “muina”, como relataban sus empleados, que decidió dedicar el resto de la vida de sus preciosos caballos tan solo a que pasearán a sus nietos por los alfalfares del entorno. Ya sin león y sin percherones, se quedó como protagonista de la escena, Whisky, un simpático mono araña que había traído hasta estas tierras el señor Aubert y que se paseaba por el gran árbol del jardín de su casa, mientras los niños, y aún los mayores, se regocijaban con su presencia. Hay quien dice que el chango fue traído desde el sur de nuestro país por su dueño, que había ido hasta allá en plan de trabajo, pero, al parecer, lo cierto es que Whisky era procedente del África central, hasta donde había llegado el señor Aubert, en su vida secreta de aventurero, como asistente de un tal Indiana Jones, o Harrison Ford, no recuerdo bien. El caso es que el simpático mono araña se volvió ciego cuando vio a una parejita de enamorados entregándose a su pasión desbordada, motivados por la presencia del propio chango, mientras se recargaban en la enrejada. Tiempo después, Whisky murió también de viejo, como el león y los percherones. Siendo inminente la conmemoración de un aniversario más de nuestra ciudad, me pareció oportuno recordar estas historias que forman parte de un legado donde todo, o casi, está aderezado de leyenda. (DQ)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	N: NOTICIAS
CQRO: CÓDIGO QRO	PA: PLAZA DE ARMAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	P: PUBLIMETRO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO